

Monsieur Gabriel ULLMANN
Président de la Commission INSPIRA

Lyon, le 11 juin 2018

Sujet : Enquête publique projet INSPIRA

Monsieur le Président,

Notre région est la première région française de production en Chimie avec plus de 760 établissements, 32 000 salariés directs et plus de 100 000 économiquement associés.

L'Union des Industries Chimiques Rhône-Alpes est l'Organisation professionnelle qui fédère et représente les entreprises de la Chimie au niveau du territoire régional. Elle est à ce titre concernée et impliquée dans les projets relatifs aux acteurs locaux.

Dans le cadre de l'enquête publique en cours, nous souhaitons à ce titre porter à votre connaissance les relations et l'appui des industriels de la chimie au regard des projets qui portent les enjeux de développement économiques, tels celui d'INSPIRA.

Nous souhaitons vous informer des travaux conduits par notre Fédération Chimie notamment sur le transport de matières dangereuses avec l'enjeu des sites portuaires et industriels pour diminuer l'impact sur l'environnement. Nous soutenons une étude interrégionale – Rhône-Alpes-PACA-Bourgogne-Franche-Comté – pour le valoriser le fret fluvial de produits chimiques Rhône-Saône, avec une évaluation économique et environnementale.

En étroite collaboration avec les pouvoirs publics, les Associations de Surveillance de la Qualité de l'Air, et DREAL, la chimie s'engage en faveur de la qualité de l'air. Au niveau régional, cet engagement se traduit, entre autres, par l'élaboration de plans de protection de l'atmosphère et de feuilles de routes associées.

L'économie circulaire est au cœur des enjeux de la filière chimie, et INSPIRA de par l'ensemble de ses composantes revêt un véritable atout de transition économique à l'échelle régionale.

Au regard des enjeux d'amélioration continue pour la plateforme des Roches Roussillon comme pour l'ensemble des acteurs de la filière Chimie, des partenariats se développent avec INSPIRA notamment dans le domaine environnemental.

Pour ces raisons, l'UICRA soutient ce projet qui complètera et enrichira l'attractivité réelle de ce territoire, dans une démarche concertée avec les entreprises et parties prenantes locales.

Nous vous prions, Monsieur le Président, d'agréer nos salutations respectueuses.

Valérie FRANCOIS-BARTHELEMY
Délégué Général

